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Rencontre avec la CSAQ 
Nous sommes aux antipodes 
 

e	   jeudi	   15	   septembre,	   nous	   avons	  
rencontré	   la	   CSAQ.	   Les	   négociateurs	  
patronaux	   nous	   ont	   indiqué	   qu’ils	   ont	  

pratiquement	   tous	   les	   mandats	   de	   la	   part	   du	  
ministère	   de	   la	   Santé	   et	   des	   Services	   sociaux	  
pour	   progresser	   vers	   un	   règlement.	   Toutefois,	  
force	   est	   de	   constater	   qu’ils	   sont	   inadéquats	   et	  
insuffisants.	   De	   façon	   générale,	   la	   CSAQ	   ne	   fait	  
pas	  exception.	  Il	  n’y	  a	  pas	  de	  progrès	  notable,	  ni	  
à	  la	  CSAQ,	  ni	  à	  US,	  ni	  à	  l’APAR,	  ni	  à	  la	  FCPQ.	  	  
	  
Le	   seul	   sujet	   pour	   lequel	   les	   employeurs	  
reconnaissent	  ne	  pas	  avoir	  de	  mandat	  concerne	  
le	  régime	  de	  retraite	  et	  la	  retraite	  progressive.	  	  
	  
Pour	   tous	   les	   autres	   sujets,	   la	   CSAQ	   considère	  
néanmoins	  que	  c’est	  à	  elle	  de	   les	  négocier	  avec	  
nous,	  à	  coût	  nul.	  	  	  
	  
Nous	   croyons	   qu’un	   tel	   préalable	   rend	   quasi	  
impossible	   d’aborder	   plusieurs	   pistes	   de	  
solutions	   	   notamment	   en	   ce	   qui	   a	   trait	   aux	  
problèmes	   de	   surcharge	   de	   travail	   et	   des	  
horaires	   désuets	   (7/14),	   de	   santé–sécurité	   et	  
d’autres	  enjeux	  monétaires.	  
	  
En	  ce	  qui	  a	  trait	  aux	  salaires,	  la	  CSAQ	  nous	  offre	  
un	  montant	   forfaitaire	   pour	   2015	   équivalant	   à	  
environ	   30	   sous	   l’heure	   travaillée.	   Pour	   2016,	  
elle	   offre	   une	   hausse	   de	   1,5	  %.	   Ceci	   est	  
équivalent	   aux	   hausses	   consenties	   dans	   le	  
secteur	  public.	  	  
	  
Toutefois,	   la	   CSAQ	   nous	   dit	   ne	   pas	   pouvoir	  
s’engager	  au-‐delà	  de	  2016	  pour	  les	  paramédics,	  

en	  raison	  des	  contrats–budgets,	  alors	  qu’elle	  est	  
en	  mesure	  d’offrir	  les	  augmentations	  du	  secteur	  
public,	   sur	   cinq	   ans,	   aux	   RMU	   de	   Sherbrooke.	  
Elle	   nous	   invite	   tout	   de	   même	   à	   conclure	   une	  
convention	   de	   5	   ans	   pour	   tout	   le	  monde	   et	   de	  
n’en	   rouvrir	   que	   le	   volet	   salarial,	   le	   1er	   avril	  
2017,	   ce	   qui	   voudrait	   dire	   sans	   le	   droit	  
d’exercer	  des	  moyens	  de	  pression.	  	  
	  
La	   CSAQ	   nous	   a	   également	   annoncé	   souhaiter	  
réduire	   ses	   coûts	   d’assurance	   sans	   plus	   de	  
détail.	  
	  
Conjoncture	  
Il	   nous	   semble	   clair,	   plus	   que	   jamais,	   que	   les	  
intérêts	  du	  MSSS,	  qui	  souhaite	  une	  saine	  gestion	  
des	   entreprises,	   divergent	   de	   ceux	   des	  
employeurs,	  qui	  veulent	  maximiser	  leurs	  profits	  
;	  on	  nous	  l’a	  d’ailleurs	  répété	  à	  maintes	  reprises	  
le	   15	   septembre.	   Il	   n’en	   tient	   qu’à	   nous	   de	  
garder	   le	   cap	   vers	   une	   entente	   satisfaisante	  
dans	  les	  meilleurs	  délais.	  
	  
	  
Conseil	  fédéral	  
Tous	  les	  syndicats	  du	  secteur	  seront	  convoqués	  
en	   conseil	   fédéral,	   les	   19	   et	   20	   octobre,	   à	  
Québec,	   afin	   de	   faire	   le	   point	   et	   d’adopter	   un	  
plan	   de	   mobilisation	   à	   la	   hauteur	   de	   nos	  
objectifs.	   Un	   règlement	   satisfaisant,	   c’est	  
maintenant	  !	  
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